



## Informationen CHEVAL SUISSE



### Stutenbeurteilung CHEVAL SUISSE

#### Warum braucht es eine Exterieurbeurteilung?

Die jährliche Stuten- und Fohlenbeurteilung von CHEVAL SUISSE hat zwischen dem 21. und 23. September 2015 bei den Züchtern in den Kantonen Jura, Bern, Aargau, Thurgau, Waadt und Freiburg stattgefunden. Den beiden französischen Richtern vom ANSF wurden 32 Stuten und 49 Fohlen zur öffentlichen und kommentierten Beurteilung vorgestellt. Diese beinhaltet 7 Noten in den folgenden Bereichen: Typ (Gesamterscheinung), obere Linie, Vorhand, Hinterhand, Schritt, Trab und Galopp. Im Vergleich zum Vorjahr wurden 30 % mehr Stuten vorgestellt. Von diesen erreichten 16 das Label «Star», d.h. keine Note unter 6 (auf einer Skala von 1 bis 10) bei einem Notendurchschnitt von mindestens 7. Bei dieser Gelegenheit stellten einige Züchter die (interessante) Frage, warum eine Stute, die im Sport Topleistungen erbracht hat, noch für die Exterieurbeurteilung vorgestellt wird. Wie auf dem Logo vermerkt, steht der Verband CHEVAL SUISSE für Zucht und Sport. Dabei basiert die Auswahl von Zuchttieren auf drei Grundpfeilern: Gesundheit, Exterieur und sportliche Leistungen (Eigen- und Verwandtenleistung). Das korrekte, funktionelle Exterieur ist eine wichtige Voraussetzung für die sportliche Leistung und die Erhaltung der Gesundheit auch bei hoher Belastung. Wenn wir uns ausschliesslich auf die sportlichen Leistungen konzentrieren würden, wäre mittelfristig ein Rückschritt zu erwarten, da es aufgrund von einseitigen Belastungen bei einem nicht korrekten Exterieur vermehrt zu gesundheitlichen Problemen kommen würde. Natürlich garantiert das perfekte Exterieur nicht eine gute sportliche Leistung. Dabei

Foto/Photo: Katja Stuppia



Aarhof's Chanel, Stutfohlen von Aarhof's Caliano aus der Savanna von Aarhof v. Sandro; Züchter/Besitzer: Willy Hartmann.

Aarhof's Chanel, pouliche par Aarhof's Caliano de Savanna von Aarhof par Sandro; éleveur/propriétaire: Willy Hartmann.

spielen verschiedene andere Faktoren wie mentale Stärke, Aufzucht, Ausbildung etc. eine wichtige Rolle. Darum ist es bei der Selektion von Zuchttieren wichtig, alle drei Grundpfeiler zu berücksichtigen.

Im Reglement von CHEVAL SUISSE wird die Leistung jedoch sehr hoch gewichtet, so dass eine Stute mit überdurchschnittlicher Eigenleistung auch ohne Exterieurbeurteilung ins Stutbuch aufgenommen werden kann. Wir erhoffen uns, dass sich die Pferdepopulation unseres noch jungen Verbandes auch in Zukunft in die gewünschte Richtung weiterentwickeln wird, nämlich zu gesunden, leistungsstarken Pferden!

#### CHEVAL SUISSE: Appréciation des juments

#### Pourquoi une appréciation d'extérieur?

L'appreciation annuelle des juments et des poulains CHEVAL SUISSE a eu lieu du 21 au 23 septembre 2015 chez nos éleveurs dans les cantons du Jura, Berne, Argovie, Thurgovie, Vaud et Fribourg. 32 juments et 49 poulains ont été présentés aux juges français de l'ANSF pour une appréciation publique et commentée, jugée par 7 notes: type (modèle), ligne supérieure, arrière main, avant main, pas, trot et galop. Comparé à l'année précédente le nombre de juments a augmenté de 30 %. De ces juments 16 ont obtenu le label «star», c'est-à-dire aucune note au-dessous de 6 (sur une échelle de 1 à 10) et avec une moyenne d'au moins 7.

A cette occasion, quelques éleveurs ont mis en discussion la question (intéressante!) de

savoir pourquoi une jument qui a obtenu des résultats sportifs de haut niveau doit encore être présentée pour une appréciation de l'extérieur. Le logo CHEVAL SUISSE mentionne l'engagement de la fédération pour l'élevage et le sport. La sélection d'un animal d'élevage se base sur trois piliers: la santé, l'extérieur et les performances sportives (la performance propre et les performances de la parenté). Des extérieurs corrects et fonctionnels sont une des conditions permettant une performance de haut niveau car ils sont un des facteurs clé de la conservation de la santé malgré des hautes charges physiques. En se concentrant uniquement sur la performance sportive, il faudrait s'attendre à moyen terme à une régression de la qualité des chevaux en raison de problèmes de santé liés à la charge intensive de l'appareil locomoteur, sur lequel les forces ne se répartissent pas d'une façon équilibrée, si l'extérieur n'est pas correct.

Bien entendu l'extérieur parfait ne garantit pas une haute performance sportive. Plusieurs autres facteurs jouent un rôle important tels l'attitude mentale, l'élevage, la formation, etc. Ainsi, pour un élevage performant basé sur la sélection des chevaux d'élevage, il est donc important de prendre en compte ces trois piliers.

Le règlement d'élevage de CHEVAL SUISSE accorde une grande importance à la performance propre. Ainsi, une jument avec une performance supérieure à la moyenne est inscrite au stud-book même si son extérieur n'a jamais été jugé. Nous espérons ainsi que la population des chevaux de notre jeune fédération évoluera favorablement dans le sens attendu: des chevaux sains et performants!

#### RAPPEL: INSCRIPTION DU POULAIN!

Envoyer tous les documents requis sur le formulaire d'inscription au secrétariat CHEVAL SUISSE jusqu'au 15 novembre. En cas de questions: 079 857 05 75.

#### ZUR ERINNERUNG: FOHLENANMELDUNG!

Einschicken aller Unterlagen gemäss Anmeldeformular ans Sekretariat CHEVAL SUISSE bis spätestens 15. November.  
Bei Fragen: 079 857 05 75.